

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

SALA SUPERIOR

INE INCREMENTARÁ SUS SPOTS PARA 2017

En 2017 se incrementará el número de spots del Instituto Nacional Electoral (INE), partidos y candidatos, al entrar en operación poco más de 100 nuevas estaciones de radio y televisión que deberán cumplir con la pauta electoral. En total, con la migración de televisión análoga a digital, se incrementaron 712 concesionarios de televisión, pero se dieron de baja 601, con lo cual el catálogo de concesionarios obligados a nivel nacional es de más de 100 televisoras. En radio, con las migraciones de AM a FM instauradas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), se pierden cuatro señales pero se ganan tres, con lo que en radio sólo habrá una menos, informó Patricio Ballados, director Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE. Así, un spot de un partido, del INE o autoridades electorales, como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) o la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), se transmite hoy en dos mil 600 o dos mil 700 canales de radio y televisión. Pero en 2017 el catálogo de emisoras será de casi dos mil 800 estaciones tanto por la transición analógica como por la multiprogramación y la entrada al aire de Cadena Tres. El número aumentará, reconoció Ballados, en caso de que se apruebe una cuarta cadena de televisión y de prosperar las licitaciones de nuevas bandas de radio. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, CARINA GARCÍA)

SPOTS: LA BATALLA QUE VIENE

El Instituto Nacional Electoral (INE) prepara una ofensiva que podría terminar con la ráfaga de spots electorales que se registra en la televisión y radio durante las campañas, a través de una estrategia con la que, se argumenta, se pretende salvaguardar la integridad de los menores de edad. El Comité de Radio y Televisión del INE analiza el proyecto de "Lineamientos para la protección de derechos de niñas, niños y adolescentes en materia de propaganda electoral", en el que se establece que los spots de los partidos sólo podrían ser transmitidos en ciertos horarios, para no afectar a la niñez. Los partidos políticos han prendido las alarmas al respecto, por lo que significaría restringir los horarios de transmisión de su propaganda. Los spots son uno de los temas más polémicos cada vez que se habla de una posible reforma electoral. El proyecto de lineamientos, estudiado por el INE, lo redactaron académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) después de un foro convocado por el propio Instituto, a raíz del mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó fijar reglas para proteger a los menores. Aunque todavía falta que los consejeros electorales den su visto bueno, el tema ya ha puesto a los partidos en guardia para evitar perder lo que consideran una conquista del tiempo oficial. (REPORTE ÍNDIGO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 12 Y 15, IMELDA GARCÍA)

LLAMA MOJICA A DEFENDER DERECHOS DE MIGRANTES

Beatriz Mojica, secretaria general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), calificó de elitistas y lamentables las declaraciones de la legisladora zacatecana del Partido Encuentro Social (PES) Iris Aguirre Borrego, secretaria de la Comisión de Atención al Migrante, en el sentido de que ella sí apoyaba a Donald Trump en deportar masivamente a los mexicanos por "querer pasarse de listos en Estados Unidos". En un comunicado, Mojica señaló que "ese tipo de declaraciones no refleja el sentir de los mexicanos; lamentable que una diputada integrante del Congreso local de uno de los estados que tienen mayor número de migración se exprese así de nuestros connacionales". En el marco de su gira por Zacatecas para impulsar la candidatura de Guadalupe Medina Padilla como alcaldesa de la capital zacatecana, Mojica insistió en el llamado a las y los mexicanos, y en particular al

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

gobierno federal, para un cierre en la defensa de los mexicanos que viven en Estados Unidos. Respecto de la elección extraordinaria que se celebrará en una semana en el municipio de Zacatecas, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la del pasado 5 de junio por actos anticipados de campaña, la secretaria general del PRD acudió a dicha entidad para apoyar la candidatura de Medina Padilla. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 9, REDACCIÓN)

SE NIEGA ALCALDE DE PANOTLA A PAGAR SALARIOS A PRESIDENTES DE COMUNIDAD; VAN AL TEPJF

En un nuevo intento por evitar el pago de diversas remuneraciones económicas a cinco presidentes de comunidad y a la síndica municipal por un monto de 400 mil pesos, Saúl Cano Hernández, alcalde de Panotla, Tlaxcala, impugnó ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el resolutivo de la Sala Regional Ciudad de México que desechó su recurso y confirmó con ello que debía pagar los emolumentos. El recurso se encuentra asentado en el expediente SUP-REC-836/2016, a cargo del magistrado Reyes Rodríguez Mondragón. El pasado 20 de noviembre la Sala Regional Ciudad de México desechó de plano la demanda del presidente municipal de Panotla, que buscaba una ampliación de plazo para pagar diversas cantidades económicas a seis presidentes de comunidad y a la síndica del ayuntamiento. El alcalde promovió un juicio contra Luis Manuel Muñoz Cuauhtle, magistrado del Tribunal Electoral de Tlaxcala (TET), por negarle “una prórroga a fin de dar cumplimiento a la sentencia dictada en el expediente TET-JDC-012/2016 y acumulado, relacionado con el pago de remuneraciones a diversos ciudadanos con motivo de su desempeño como presidentes de comunidad y síndica del ayuntamiento de Panotla”. (ZONA CRÍTICA.MX, GUADALUPE SALAS)

DESPLÉGADO/ PLATAFORMA ELECTORAL

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de un desplegado, invita a seguir su programación en Plataforma Electoral, el canal de televisión por Internet del organismo jurisdiccional. (LA RAZÓN, CIUDAD, P. 15, TEPJF)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

PARTIDOS DISPUTAN SUPERÁVIT DE 30 MIL MILLONES DE PESOS

Alrededor de 30 mil millones de pesos correspondientes a un superávit del gobierno de la Ciudad de México están en disputa por las bancadas del PRD, PAN y Morena en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), rumbo a la discusión y aprobación del presupuesto del próximo año. El gobierno capitalino ha planteado un presupuesto por 186 mil millones de pesos para 2017, mientras que PAN y Morena aseguran que hay dinero suficiente para aplicar más de 200 mil millones de pesos. Hasta el momento, el PRI no ha fijado postura, pero César Cravioto, líder parlamentario de Morena, adelantó en entrevista que buscará a priístas para que den la batalla juntos, ya que el blanquiazul hasta ahora ha dado muestras de que sí va por un presupuesto realista. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

PROPONEN AMPARAR A MANCERA CONTRA UN ARRESTO POR DESACATO

Las intenciones de la Primera Sala del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje de arrestar a Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno de la Ciudad de México, por desacato a una sentencia, están a punto de venirse abajo. Desde hace casi un año, Mancera Espinosa se amparó para que la Policía Federal Ministerial de la Procuraduría General de la República (PGR) no ejecutara una orden de arresto en su contra, medida que está contemplada para aplicársela de 24 hasta por 36 horas. El próximo 7 de diciembre, el ministro Fernando Franco González Salas presentará un proyecto de sentencia a sus homólogos de la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en el que propone amparar a Mancera Espinosa. Por otro lado, mientras gobernadores del PRD crean un bloque anti-Mancera, el jefe de gobierno capitalino se mantiene en la construcción de un proyecto independiente, “diferente”, como él mismo lo denomina, del cual quiere ser convocante. En entrevista, Mancera Espinosa confirmó que se mantiene en reuniones con quienes, desde mayo, inició la construcción de un proyecto de nación hacia 2018. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 20, RUBÉN MOSSO; EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, PHENÉLOPE ALDAZ)

ESTADO DE MÉXICO

PRD LANZA CONVOCATORIA PARA ESTADO DE MÉXICO; REPRUEBA ALIANZA CON PAN

Este domingo el PRD lanzó la convocatoria para el registro de los candidatos que busquen participar en el proceso interno con rumbo a las elecciones del Estado de México, que se realizarán el 4 de junio de 2017. En entrevista, Alejandra Barrales, presidenta nacional del sol azteca, sostuvo que es muy importante que al frente de este ejercicio vaya preferentemente un abanderado salido de las filas del instituto político, aunque no descartó que éste pueda ser externo. Mencionó que hasta el momento Javier Salinas Narváez y Juan Zepeda Hernández han mostrado su interés por contender en el proceso interno pero también lo han hecho el diputado constituyente Alejandro Encinas y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Jorge Olvera García. Por otro lado, la corriente perredista dominante en el estado, Alternativa Democrática Nacional (ADN), repudió la posibilidad de que PRD y PAN se alíen para disputar en 2017 las gubernaturas de Coahuila o la de Nayarit. Héctor Bautista, coordinador nacional de dicha corriente, salió a enfrentar la postura que enarbolan, entre otros, Barrales, para quien en el “polo opositor” a construir “todos caben”, incluido el PAN. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, WENDY ROA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, CARINA GARCÍA)

OAXACA

BUSCAN IMPEDIR TOMA DE PROTESTA DE MURAT

La Sección 22 adherida a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acordó suspender labores educativas los días 30 de noviembre y 1 de diciembre, así como realizar bloqueos carreteros y de oficinas, además de sitiar la sede de la Cámara de Diputados local, a fin de impedir la toma de protesta del próximo gobernador, Alejandro Murat Hinojosa. Sin embargo, en previsión a ello, desde el mediodía de este domingo transportistas afiliados a la Confederación de Trabajadores de México (CTM), filial del PRI, instalaron un cerco en la sede cameral, para impedir que el magisterio se acerque desde el próximo miércoles; asimismo, colocó puntos de revisión en vialidades aledañas. El organismo interno de la CNTE, denominado Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Oaxaca (CETEO), emitió la convocatoria en que cita a una concentración masiva e

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

inicio del plantón por 48 horas en las instalaciones del Congreso local, ubicado en el municipio de San Raymundo Jalpan, a unos 15 kilómetros al sur de la capital, a partir de las 7:00 horas del 30 de noviembre. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 42, ISMAEL GARCÍA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

PEÑA NIETO LLAMA AL PRI A NO TAPAR LA CORRUPCIÓN

Enrique Peña Nieto, presidente de México, llamó a su partido y a sus militantes a no ser omisos ante quienes traicionan a ese instituto con actos de corrupción y a no dejarse contagiar por derrotistas rumbo a las elecciones de 2017 y 2018. Al encabezar el VI Consejo Político Nacional del PRI, Peña Nieto urgió a cerrar filas para ganar los comicios de 2018. Advirtió que la elección de 2016 dejó una “gran lección: nos recuerda que los gobiernos deben dar resultados”. Al respecto, enfatizó que quienes llegaron a un puesto público a través del PRI y quebrantaron la ley traicionaron a los electores y a los militantes, en consecuencia, no merecen militar en el tricolor. En su discurso, el Presidente también destacó las reformas puestas en marcha por su gobierno. “Con decisión, recuperamos la rectoría del Estado en la educación, enfrentamos los monopolios, renovamos nuestro sector energético y fortalecimos las finanzas públicas. Sí, fue costoso hacerlo, pero México tenía que cambiar”, añadió. También, recordó a los priístas que está vigente lo que decía Jesús Reyes Heróles: “Primero el plan y después el hombre. Y lo reafirmo, primero el plan, primero el proyecto, y después los nombres”. Por otra parte, al menos 10 integrantes del gabinete presidencial se integraron al Consejo Político Nacional del PRI. Los secretarios de Gobernación, Educación, Relaciones Exteriores, Agricultura, Comunicaciones, Trabajo, así como el jefe de la Oficina de la Presidencia, el vocero del Presidente y el ex secretario de Hacienda, Luis Videgaray, se integraron al Consejo cuya tarea, entre otras, será avalar el método para designar al candidato presidencial en 2018. A su vez, Enrique Ochoa Reza, dirigente nacional del PRI, convocó a la unidad nacional para enfrentar los retos que tiene México, sobre todo derivados de los cambios políticos en Estados Unidos. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1, 6 Y 7, TANIA ROSAS Y ANDRÉS BECERRIL; MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, DANIEL VENEGAS; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, ALFONSO URRUTIA Y ENRIQUE MÉNDEZ; EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, ARIADNA GARCÍA Y ALBERTO MORALES; LA CRÓNICA DE HOY, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 5, ALEJANDRO PAZ Y CECILIA TÉLLEZ)

SE REÚNEN MAÑANA SENADORES DEL PAN Y PEÑA NIETO

Mañana la bancada del PAN en el Senado de la República se reunirá en privado con el presidente Enrique Peña Nieto, con quien abordarán tres temas: los motivos del porqué se reunió con el entonces candidato republicano y actual presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump; la conducción de la política exterior mexicana, y el manejo de la economía del país por la llegada del magnate estadounidense a la Casa Blanca. Esos serán los temas que los legisladores panistas abordarán con el mandatario federal, aunque no descartaron platicar de otros asuntos de relevancia nacional, entre ellos, los avances en las reformas estructurales aprobadas por el Congreso. El coordinador del PAN en el Senado, Fernando Herrera, explicó que están planeando los detalles de la agenda para el encuentro con Peña Nieto. Herrera explicó que también es de gran interés para su bancada revisar con el titular del Ejecutivo federal los avances de las reformas estructurales, así como otros temas. Destacó que les interesa dialogar con Peña Nieto sobre la política económica del país, sobre todo, acerca de las acciones que su gobierno realiza con el objetivo de enfrentar los efectos en los mercados por el triunfo de Trump. (EL UNIVERSAL, MUNDO, P. 36, ALBERTO MORALES)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

AVANCES EN LA ESTRATEGIA ANTICRIMEN: OSORIO CHONG

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), expresó que “tenemos que seguir, tenemos que poder”, al defender la estrategia actual de combate al crimen. Por ahora destacó el caso de Acapulco, el cual tiene ya tres meses en contención de homicidio doloso, pero se desconoce si ya fue desbancado como el municipio número uno, de 50, clasificados por Gobernación en el “ranking de prioridad”, por la magnitud y gravedad de la incidencia delictiva. En 2015 fueron denunciados en el puerto 532 homicidios dolosos, en un promedio de entre 44 y 75 crímenes por mes. En 2016 (periodo enero-octubre), la suma de asesinatos intencionales es de 567, aunque se pudo contener la subida: julio, 72; agosto, 66; septiembre, 48, y octubre, 45; es decir, en la franja de 42 a 72 cada mes. Las autoridades destacan marcadamente esa baja (de 66 a 48 crímenes), aunque para otras mediciones optan por comparar la incidencia actual con meses e incluso con años anteriores, a fin de subrayar la reducción, por mínima que sea, según el parámetro contrastado. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 8, FABIOLA MARTÍNEZ)

HACIENDA BUSCA ENVIAR SEÑALES DE CERTEZA SOBRE LA ECONOMÍA: MEADE

José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo que el llamado del presidente Enrique Peña Nieto a combatir la corrupción y mantener la unidad en estos tiempos recoge el sentimiento de un país que lo que quiere es unidad, un gobierno honesto y que trabaje. Luego de asistir a la instalación del sexto Consejo Político Nacional del PRI, Meade dijo que en este momento el trabajo de la Secretaría de Hacienda es mandar señales de certeza sobre la economía del país. El funcionario consideró que el mensaje presidencial de mantener la unidad en el combate a la corrupción y en los tiempos de incertidumbre habla de una gran convergencia y recoge lo que está sintiendo el país. “Un país que lo que quiere es unidad, un país que lo que quiere es un gobierno honesto, un gobierno trabajando y en eso estamos nosotros, sumados a su llamado”. Refirió que Hacienda responde a la convocatoria del jefe del Ejecutivo “en lo que nosotros podemos, mandando señales de certeza, con un paquete económico robusto, trabajando con los diferentes sectores para seguir mandando señales y construyendo espacios de fortaleza”. (LA JORNADA, PORTADA Y ECONOMÍA, P. 1 Y 36, MIRIAM POSADA GARCÍA)

LA PROPAGANDA NEGRA DEL PRI Y DEL PAN NO ASUSTA A LÓPEZ OBRADOR

Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de Morena, afirmó que ni le daña ni le asusta la propaganda negra que emprendieron en su contra los dirigentes nacionales del PRI y PAN, ni que el Consejo Nacional del tricolor esté integrado por José Narro, Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu, entre otros notables priístas. “La gente no quiere saber nada del PRI ni del PAN, tampoco de la mafia del poder que encabezan Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón Hinojosa”, sostuvo el tabasqueño, quien aseguró que esos dos partidos “están en quiebra, están fracasando. Si estuvieran bien no se preocuparían de nosotros”. Se refirió a los mensajes en su contra de los dirigentes nacionales del PRI, Enrique Ochoa, y del PAN, Ricardo Anaya. “Ahora resulta que por órdenes de [Carlos] Salinas nos están atacando. Aunque se unan, el pueblo dijo basta, quiere un cambio verdadero”. Consideró que el problema más grave del país es la corrupción, y que “los del PRI son cínicos y los del PAN, hipócritas”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 6, ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

MEXICANOS NO SOMOS CORRUPOTOS: ZAVALA

No hay que creernos la idea de que somos un pueblo corrupto. No es cierto, afirmó Margarita Zavala, ex primera dama, durante la presentación de su libro, *Mi vida*, en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. “Millones de mexicanos se levantan todos los días a trabajar honestamente”, añadió. “Entonces, qué necesitamos: un Estado eficaz de derecho, es decir, la consolidación de sistemas anticorrupción que realmente funcionen, una política pública que tenga que ver con la seguridad”. Detalló los motivos por los que escribió este libro ante un Salón 1 de la Expo Guadalajara abarrotado, con decenas de personas afuera que no lograron entrar, y los comentarios de Carlos Elizondo Mayer Serra y Consuelo Sáizar, moderados por el editor Ricardo Cayuela. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, VIRGINIA BAUTISTA)

IGLESIA CRÍTICA EXCESOS EN QUE INCURREN GOBERNADORES

La Arquidiócesis Primada de México pidió retomar la discusión sobre la revocación de mandato y el juicio político, ante las acusaciones de lavado de dinero y desvío de recursos públicos que han protagonizado los ex gobernadores mexicanos. En el editorial del semanario *Desde la fe*, insistió en que los casos de corrupción que se han dado a conocer son muestra de cómo este mal permea y hace necesarios sistemas de control, transparencia y rendición de cuentas. “Ahora más que nunca debe revisarse la conveniencia de la revocación de mandato y la reforma total del juicio político, hoy paralizado e infectado por las complicidades partidistas”, señaló. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, TERESA MORENO)

ENFRENTA A SENADO ELECCIÓN DEL FISCAL ANTICORRUPCIÓN

Pablo Escudero y Emilio Gamboa Patrón, presidente del Senado y coordinador de PRI en la Cámara alta, respectivamente, pidieron a los integrantes de las comisiones de Justicia y la de Anticorrupción y Participación Ciudadana que a la brevedad convoquen a comparecer a los 32 aspirantes a ocupar la Fiscalía Anticorrupción y presenten en tiempo a la Junta de Coordinación Política el dictamen de idoneidad de los candidatos. En contraste, Fernando Herrera, coordinador del PAN en el Senado, aseguró que en la designación del fiscal anticorrupción de la PGR se debe contar con el más amplio consenso social, “sin la premura de quienes pretenden designaciones a modo”. El legislador panista consideró que se debe garantizar la verdadera autonomía de las fiscalías especializadas Anticorrupción y de Delitos Electorales, porque son requisito indispensable para discutir las condiciones en que funcionará la Fiscalía General de la República. Por su parte, Miguel Barbosa, coordinador del PRD en el Senado, afirmó que si Raúl Cervantes tiene aspiraciones de ser fiscal General de la República debe renunciar a la titularidad de la PGR y tiene que demostrar a la ciudadanía independencia del gobierno federal y someterse al escrutinio de la sociedad. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 35, ALBERTO MORALES)

SE DESLINDA LA SEP DE ADEUDO A MAGISTERIO

La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó los recursos correspondientes al gobierno de Veracruz para el pago de salarios y prestaciones a los docentes federalizados, señaló el titular de la dependencia, Aurelio Nuño Mayer. Ante las protestas que se dan en esa entidad desde hace más de 10 días, el funcionario dijo que el gobierno federal cumplió con entregar recursos. Por otra parte, la SEP llevó a cabo su cuarta jornada de evaluación de desempeño magisterial del año, la cual concluyó “con éxito”, según informó la dependencia. Este año el examen sólo fue obligatorio como segunda oportunidad para los profesores que en 2015 resultaron no idóneos. Las cifras

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

reportadas por la SEP indican que, en general, asistió 74.6% de los profesores que se registraron, tanto de educación básica como media superior. Participaron cuatro mil 753 sustentantes de los seis mil 373 que habían sido programados. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 6 Y 41, TERESA MORENO)

PERCIBEN A TRUMP CON DISCURSO MÁS MODERADO; SE CREE QUE HABLA MENOS CONTRA MÉXICO

Pasadas dos semanas del triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, se empieza a percibir mayor moderación en sus propuestas. No obstante, la población mexicana se muestra preocupada, pues se ve con pesimismo el futuro del país en relación con el próximo gobierno norteamericano, sobre todo en materia económica y migratoria. Al gobierno mexicano se le percibe débil y se espera una actitud más enérgica ante quien será el nuevo presidente de Estados Unidos, según se desprende de la última encuesta telefónica nacional BGC-Excélsior. Tiende a creerse que el magnate se ha moderado ahora que ya es presidente electo estadounidense (44%). Esta apreciación se basa principalmente en que se percibe que habla menos en contra de México o los mexicanos, en que se le oye más conciliador, en que se ha retractado en sus propuestas y en que ha suavizado su postura antiinmigrante. En cualquier caso, la impresión que Trump causa entre los mexicanos continúa siendo ampliamente negativa, pero ya no tan unánime como en los meses previos a la elección, pues 78% cuenta con una opinión mala o muy mala del ahora presidente electo de Estados Unidos, 18 puntos menos que en septiembre pasado. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 16, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

LA POLÍTICA ME DA MÁS RISA/ RISAS/ YAZMÍN ALESSANDRINI

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en voz de su magistrada presidenta, Janine Otálora Malassis, reiteró su compromiso con los esfuerzos encaminados a erradicar la violencia política de género y aseguró que bajo ninguna circunstancia permitirá el menoscabo de los derechos políticos y de la dignidad de las mujeres, postura que fue respaldada en su totalidad por las Magistradas y los Magistrados de la Sala Superior y las Salas Regionales del TEPJF. Al poner en marcha la campaña “Haciendo conciencia para poner fin a la violencia contra mujeres y niñas”, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la magistrada presidenta Otálora dijo que la desigualdad en que viven las mujeres mexicanas exige a la sociedad, las autoridades, los medios de comunicación y los juzgadores mostrar un fuerte compromiso con los valores de la igualdad e indicó que los jueces están en una posición única y privilegiada para actuar a favor de la igualdad necesaria en una sociedad democrática y para garantizar la realización efectiva de los derechos de las mujeres. Asimismo, Otálora Malassis señaló que se deben establecer políticas institucionales para incorporar y promover a las mujeres en los cargos jurisdiccionales y administrativos del Tribunal, así como para el equilibrio de la vida personal y familiar con la creación de una estancia infantil, y expresó el compromiso en mantener el acuerdo de carrera judicial que establece la paridad de género en las Ponencias de todas las Salas del TEPJF. Cabe destacar que al día de hoy el TEPJF ha recibido 27 asuntos relacionados con violencia política de género, por lo que la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso destacó las acciones internas para hacer realidad la paridad de género: la licencia de paternidad, el acuerdo para el ingreso, promoción y desarrollo de la carrera judicial, así como del servicio civil; destacando que al 24 de noviembre el TEPJF ha resuelto 27 sentencias sobre violencia política contra las mujeres, una tesis y una jurisprudencia. ¡Excelente! (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 10, YAZMÍN ALESSANDRINI)

LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

PROPAGANDA POLÍTICA, NIÑAS Y NIÑOS/ MARCO ANTONIO BAÑOS

Desde mayo pasado el Tribunal Electoral determinó que no es válido colocar imágenes de menores de edad en mensajes de propaganda política si no se acredita consentimiento por escrito y verificado de padres, tutores y de los propios niños y niñas para que se exponga su voz o su rostro en cualquier promocional que se difunda en radio y televisión con cargo a tiempos oficiales de partidos políticos o autoridades electorales. Los Magistrados consideraron entonces que era necesario, una vez concluidas las contiendas de este año, que el INE diseñara y aprobara instrumentos normativos integrales favorables al interés superior de las y los menores de edad que se reconoce en tratados internacionales de derechos humanos aplicables a nuestro país. Ésa fue la razón por la cual el Instituto convocó a un seminario plural en septiembre, donde académicos de universidades públicas y privadas, especialistas, funcionarios del Instituto Federal de Telecomunicaciones, consejeros electorales y representantes de partidos debatimos la problemática de audiencias infantiles frente a spots políticos y la de menores que aparecen en esos promocionales, algunas veces asociando su imagen a delitos o a ideologías sin autorización demostrada. Definir barras infantiles o evitar que se afecte a un menor exponiendo su imagen en millones de promocionales no es una práctica que censure previamente contenidos ni una ocurrencia del Tribunal. El Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM ha entregado al INE una propuesta de lineamientos junto a un estudio que servirá para analizar protocolos que garanticen la aparición de menores de edad en spots sólo cuando sea su voluntad consciente y expresa; así como escenarios de regulación que observen mejores prácticas internacionales respecto a los horarios de transmisión que no debe ignorar la propaganda porque en ellos el público infantil ve televisión o escucha radio. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 52, MARCO ANTONIO BAÑOS)